
COMPTE-RENDU -  Conseil d’école du jeudi 12 novembre 2020 – 18h15/20h35 

1) Questions des parents : 

M Monjol demande au préalable à ce que les questions écrites des parents élus soient inscrites sur l’O/J pour les 

prochains conseils d’école diffusées à l’ensemble des participants. Joint au CR 

a) La sécurité devant l’école. 

Les parents soulèvent la question de la sécurité devant l’école par rapport à la voierie et aux comportements 

inappropriés de certains parents ainsi qu’au risque d’attentat terroriste à la voiture bélier. Ils aimeraient que la police 

circule plus souvent et proposent éventuellement la fermeture de la rue Leclerc et/ou la pose de pierre ou d’élément 

béton afin de prévenir du risque d’attentat terroriste à la voiture bélier et d’éviter des stationnements sauvages et 

dangereux sur ou à proximité des passages piétons. 

 La mairie représentée par Mme LEGOUIC est opposée à la fermeture de la rue (avis de la police municipale qui 

craint des stationnements sauvages) mais est favorable à l’organisation d’une commission de sécurité aux abords des 

écoles Leclerc afin de trouver une solution. Mme LEGOUIC indique que cette commission sera organisée avant Noël 

2020. 

Le directeur explique également son choix de laisser les parents au portail. Un choix qui répond au plan vigipirate 

(urgence attentat). Néanmoins, il entend et comprend les réticences des parents. Il propose de voir avec l’inspecteur 

s’il peut déroger à cette obligation.  Il souligne également la bonne rotation dans les sorties avec des sorties décalées 

ainsi que par le porta il arrière qui permettent de fluidifier et d’alléger les passages.  

b) La sécurité routière, à vélo : 

Le rappel à la sécurité routière à vélo est fait dans les classes dans le cadre de l’APER (Attestation de Première 

Education à la Route). Une attestation est délivrée et la police nationale assure un examen à vélo sur le terrain 

derrière l’école. Malgré cela et les rappels des enseignants, beaucoup d’enfants ne portent toujours pas de casques 

et continuent de rouler sur le trottoir jouxtant l’EEL.  

c) Qualité de l’air : 

La qualité de l’air sur Schiltigheim est moyenne à médiocre d’après la mairie et les mesures de l’ATMO. Cependant la 

municipalité assure que des mesures sont envisagées dans l’amélioration de l’air à savoir : plus d’aménagements 

végétaux et une étude de dioxyde azote lancée dans les écoles.  

 

d) Port du masque à l’école :  

Les parents craignent que le port de masque empêche les élèves de s’hydrater régulièrement. Or, les enfants peuvent 

toujours le faire dans un cadre sanitaire assuré en apportant leur propre gourde/bouteille ou alors en utilisant les 

gobelets de la classe qui bénéficient d’un système de code afin d’assurer l’hygiène.  

Par ailleurs, la municipalité annonce le financement de 2 masques lavables par enfant. Les fournisseurs devraient 

commencer à livrer autour de la semaine du 19 novembre. Le directeur précise avoir commandé des masques 

transparents qui n’ont toujours pas été réceptionnés. Il déplore le fait que les masques des élèves ne soient pas 

toujours changés ou alors oubliés. Le directeur précise les conditions du port du masque en milieu scolaire. Celui-ci 

peut être retiré uniquement pour s’hydrater, pendant la prise du goûter à la récréation et doit être remis aussitôt que 

l’enfant a terminé de manger. En EPS, les élèves peuvent l’enlever lorsque la distanciation de 2m est assurée. Les 

sports de contact sont prohibés. Mme Le Gouic évoque la tenue de deux commissions dans les prochaines semaines 

à savoir : Le 3/12 avec l’équipe de restauration et le 10/12 avec celle du périscolaire. Elle souhaiterait organiser une 

commission exceptionnelle de sécurité avec ces deux acteurs conjointement avant les vacances de Noël.  

e) Les cas de Covid dans l’école : 

Le directeur fait état de très peu de cas positifs au covid19 dans l’école tant au niveau des enseignants qu’auprès des 

élèves depuis la reprise en septembre. La question de la prise en compte des élèves en cas d’absence de 

l’enseignant est alors soulevée. Il n’y a plus de remplaçants disponibles dans la circonscription. La consigne 

départementale donnée est de répartir les élèves dans le même niveau pour assurer la continuité pédagogique et 

lorsque cela n’est pas possible une répartition dans le cycle est alors privilégiée. Les enseignants qui accueillent les 

élèves des autres classes notent le nom de ces derniers afin de pouvoir assurer le suivi des cas contacts.  

f) Question sur les AESH (anciennement AVS) 



Il manque 1,5 poste d’AESH à l’école. 4 AESH sont nommés à ce jour. Le directeur fait le point sur les élections de 

représentants des parents d’élèves.  

g) L’opération Plouf et patin : l’école a reçu la dernière semaine des coupons pour les familles. Aucune 

communication préalable n’a été faite par l’euro métropole – l’école a donc simplement distribué ces 

coupons aux élèves de ce1 mais n’en avait malheureusement pas assez. 

 

h) Liaison avec le collège : M Bruxer proposera une réunion en visioconférence avec le Principal du Collège 

Leclerc pour répondre à toutes les questions que se posent les parents. 

  

2) Présentation de l’organisation pédagogique 2020/2021 ainsi que les dispositifs :  

407 élèves répartis sur 21 classes et une ULIS. Chiffres à la hausse (+25 élèves). Effectifs des 12 classes 

dédoublées CP et CE1: 15 ; 28 élèves pour les 3 CE2, 25 pour les 3 CM1 et 23 pour les 3 cm2. 

Contrat Local d’Accompagnement Scolaire : satisfaisant cette année avec un partenariat renouvelé avec le centre 

Victor Hugo. Le CLAS est destiné aux familles qui rencontrent des difficultés dans l’accompagnement de leur enfant 

dans la scolarité. 20 inscrits. L’Accompagnement Educatif / Huit activités sont proposées : l’aide aux devoirs (5 

groupes), théâtre, échecs et jeux. Les parents s’inscrivent en début d’année, les enseignants ciblent cependant des 

élèves prioritaires. 75 élèves par semestre. EILE : enseignements internationaux de langues étrangères. Ouvert à 

tous et les langues proposées sont les suivantes : le turc tous les jeudis de 16H30 à 18H30 pour les CM1/CM2 et 

l’arabe tous les mardis de 16H30 à 18H30 pour les CE1/CE2. Nous ne pouvons répondre pour le moment qu’à la 

moitié des demandes de parents.  

Ouvrir l’Ecole aux Parents pour la Réussite des Enfants: cours de français pour les parents, connaissance du système 

éducatif et des valeurs républicaines. Il y 2 groupes de 8. Cours suspendu depuis le retour des vacances de la 

Toussaint pour raison de covid. Programme de Réussite Educative : 25 enfants de l’école bénéficient de ce dispositif 

piloté par la mairie de Schiltigheim pour un accompagnement personnalisé d’élèves au sein de la cellule familiale.  

3) Le directeur présente le plan de transition pédagogique : beaucoup d’élèves ont été freinés dans leurs 

progrès durant le confinement, malgré l’école à distance et la mobilisation des enseignants. Les enseignants 
ont pour chaque élève début septembre: identifié et mesuré les difficultés rencontrées, pris en compte ces 
difficultés, mis en œuvre des dispositifs d’aide dans la classe et dans l’école. Il évoque également le 
renforcement du protocole sanitaire : port du masque pour tous les élèves, aération plus régulière des 
classe, nettoyage renforcée, brassages des élèves limitées au niveau, voire au cycle. 

4) Il présente ensuite les pratiques pédagogiques autour de l’hommage de Samuel PATY et le parcours EMC. 

Chaque enseignant a pu, de manière autonome, adapter ses pratiques pédagogiques en fonction de la 

tranche d’âge de sa classe. Certains enseignants ont lu la lettre de Jean Jaurès. Les élèves ont observé une 

minute de silence à 11h. Présentation des productions orales, enregistrées des élèves de Mme NEMETT.  

 

5) Bilan des vacances apprenantes / Eté 2020 / une centaine de demandes: 

Juillet: Stages de réussite les matins: 3 stages de 6/8 élèves, école ouverte les AM: 2 ateliers de 13 élèves (jardin / 
jeux et arts plastiques), école buissonnière: 24 élèves de tous les niveaux / 5 jours à Stosswhir 

Aout: Stages de réussite les matins: 4 stages de 6/8 élèves, école ouverte les AM: 2 ateliers de 10 élèves (jeux et 
arts plastiques) 

6) Bilan de l’association socioculturelle de Leclerc 

Bilan financier : Au 01,09,2019 : 14 440€ - Au 01,09,2020: 16 324€ - Comptabilité certifié conforme le 8,10,20 par 

Mmes Bezaut et Wendling 

Perspectives : cross 16/04/2021 - Kermesse 25/06 

7) Projets 2020/2021 : Classes transplantées (Graine de cirque, Le Waldhof, Stride, Cine Bussière), Semaine 
webradio (projet REP), Projet AIR – Les saumons du Rhin, Projet « flotte vélos » 

Parcours d'éducation artistique et culturelle : Récré théâtre, musées, danse à l'école, opéra, ACMISA slam – ACMISA 
courts métrages 

Les prochains conseils d’école se tiendront jeudi 18/03 et jeudi 24/06. 

Secrétaire de séance : Mme Ben Khalifa   Président de séance : M Bruxer 


